



UNIVERSITÉ INTER-ÂGES

Se cultiver et favoriser les échanges

Créée dans les années 80 et ouverte à tous les habitants du département, l'Université inter âges (UIA) du Val-de-Marne se propose de favoriser les relations sociales par le biais de la culture. L'association qui compte 1500 adhérents sur tout le Val-de-Marne, compte bien poursuivre sur sa lancée en développant encore davantage les relations intergénérationnelles. Rencontre avec celui qui assure la présidence de l'UIA depuis 5 ans, Michel Teissèdre.

Le P'tit Mag : Quels objectifs ont motivé la création de l'UIA ?

Michel Teissèdre : Créée par le maire de Créteil et quelques habitants en 1980, l'association visait à permettre aux habitants retraités d'avoir des activités culturelles et artistiques. Comptant 60 adhérents la première année, l'association a très vite séduit des habitants de villes voisines puis établi des partenariats avec plusieurs autres villes pour développer ses activités.

Le P'tit Mag : Pouvez-vous nous en dire plus sur les activités de l'UIA ?

M.T. : L'UIA propose chaque année 140 cours dispensés par 71 professeurs, universitaires, scientifiques, souhaitant partager leur savoir, mais également plus d'une soixantaine de conférences dans 10 villes du Val-de-Marne – dont Alfortville – sur les thèmes variés : civilisations, histoire de l'art, sciences et géopolitique. Nous proposons également une vingtaine de sorties et d'expositions annuelles, accompagnées par un conférencier. Nos activités sont partagées par 1 550 adhérents âgés de 30 à 95 ans.

Le P'tit Mag : Quel est le rayonnement de l'UIA dans le Val-de-Marne ?

M.T. : Ouverte à tous habitants du Val-de-Marne, l'UIA regroupe des adhérents de 41 communes. Nous avons noué des partenariats avec l'UPEC

(Université de Créteil), l'École vétérinaire de Maisons-Alfort (ENVA) et le Groupe Hospitalier Universitaire Henri Mondor. Nous réalisons des événements avec l'UPEC, le Conseil Départemental et plusieurs villes pour la Semaine bleue, Parcours des arts... Une quinzaine de villes mettent à notre disposition des locaux pour les cours et conférences. Avec Alfortville, nous avons des liens de proximité naturels et une vraie collaboration avec la Ville pour faire connaître nos cours et conférences aux Alfortvillais.

Le P'tit Mag : Quelles sont les ambitions pour les années qui viennent ?

M.T. : Nous envisageons de développer des conférences suivies de débats, de proposer des diffusions sur internet, mais aussi de maintenir quelques cours en visioconférence en accord avec les participants.

Je souhaiterais accentuer les relations intergénérationnelles en proposant des conférences dans des EHPAD et poursuivre nos activités avec les étudiants de l'UPEC, des lycées et collèges. Et durant l'année universitaire 2023-2024, nous devrions réaliser du mentorat pour des étudiants à l'UPEC.

**Programme et inscription
aux différentes activités et conférences sur UIA94.fr.**